



# PAROISSE SAINT JEAN ET SAINTE GERMAINE DE CACHAN

38 avenue Dumotel 94230 Cachan Tel/Fax : 01 46 65 13 74  
<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Diocèse de Créteil

Dimanche 22 septembre 2013 – 25<sup>ème</sup> dimanche du Temps ordinaire

## Rentrée pastorale 2013-2014

### Nouvelle année pastorale en paroisse.

## EXPO CANTIQUES DES CANTIQUES

Du 05 au 13 octobre  
(Cf détail au verso)

**VENEZ  
NOMBREUX !!**

« Alleluia !

*Louez, serviteurs du Seigneur,  
louez le nom du Seigneur !  
Béni soit le nom du Seigneur,  
maintenant et pour les siècles  
des siècles !*

*Du levant au couchant du soleil,  
loué soit le nom du Seigneur !  
Le Seigneur domine tous les peuples,  
sa gloire domine les cieux.*

*Qui est semblable au  
Seigneur notre Dieu ?  
Lui, il siège là-haut.*

*Mais il abaisse son regard  
vers le ciel et vers la terre.  
De la poussière il relève le faible,  
il retire le pauvre de la cendre  
pour qu'il siège parmi les princes,  
parmi les princes de son peuple.  
Il installe en sa maison  
la femme stérile,  
heureuse mère au milieu de ses fils. »  
Ps. 112*

Après un temps de vacances, de repos, de dépaysement, de rencontres mais peut-être aussi d'inquiétude, d'anxiété, de doutes, de craintes face à cette rentrée, nous voilà dans cette nouvelle année pastorale en paroisse.

Je voudrais d'abord exprimer au nom de toute la communauté, ma reconnaissance à toutes les personnes qui ont donné de leur temps et de leur foi, qui font une pause ou qui quittent la paroisse. Je souhaite la bienvenue aux nouveaux : à toutes les personnes et les familles qui viennent de nous rejoindre. Soyez les bienvenus, nous souhaitons vivre avec vous une vraie fraternité.

Dans mes lectures de vacances, j'ai noté cet extrait qui nous ouvre à de nouveaux chemins « *La communauté chrétienne ne fera apparaître le visage du Christ que si chacun est présent avec la couleur qui est la sienne. Dans un tissage tous les fils sont importants. Il n'y en a pas un qui est supérieur à l'autre et toutes les couleurs sont importantes. N'oublions pas que LA PAROLE de DIEU doit être partagée à tous, même à celui qui ne peut ni lire, ni écrire et qui ne parle pas. Jésus nous dit : « N'ayez pas peur. Inventez donc des chemins ou des moyens nouveaux et aimez ce monde que j'aime et soyez attentif au plus petit, à celui qui est sur le bord de la route. » Père Olivier Guittou*

A vous paroissiens et personnes de bonne volonté à nos marques, prêts, partons ! Ensemble, prenons le départ : des dates, des réunions, des rendez-vous ... Très vite, les agendas vont se remplir à nouveau, le quotidien va occuper la place et chacun va s'y engager pour reprendre ses activités.

Nous avons à poursuivre la vie paroissiale sans oublier de visiter aussi de nouveaux chemins d'Évangile. Notre Eglise doit toujours s'interroger sur les nouveaux chemins possibles pour être toujours plus, aujourd'hui et demain, une Eglise vivante au service des personnes qui vivent chez nous, enfants, jeunes, adultes et personnes âgées. Notre Eglise avec ses forces et ses faiblesses est invitée à vivre une démarche, qui pourrait se développer ainsi : Rejoindre la diversité de nos lieux de vie avec les pôles animés par l'EAP.

Une Eglise, une paroisse qui annonce et catéchise ( Pôle Annoncer la Foi); Une église, une paroisse qui célèbre et qui prie ( Pôle Célébrer ); Une église, une paroisse vivante qui accueille et qui communique ( Pôle Servir la vie des hommes); Une église, une paroisse qui appelle et qui implique, propulsée et encouragée par les membres de l'EAP.

Notre paroisse est riche de diversités, nous avons la mission de rejoindre et de partager avec tous l'espérance qui nous habite. Soyons ces témoins audacieux au service de l'Eglise, dans notre diocèse, dans notre secteur, dans notre paroisse.

Je vous renouvelle à tous ma confiance, mon amitié et ma prière. Je suis heureux parmi vous et heureux aussi de vous le dire.

Père Boni

### Renseignements pratiques

**Messes** : St Jean 15 rue de Verdun, jeudi à 19h, samedi à 18h

Ste Germaine : mardi à 19h, mercredi à 9h, vendredi à 9h, dimanche à 10h45

**Accueil à Sainte Germaine**, 38 avenue Dumotel : lundi au vendredi 17h-19h, samedi 10h-12h

**Permanence téléphonique** : mardi à jeudi 8h30-12h30, vendredi 14h-17h : 01 46 65 13 74

**Eglise ouverte** : jeudi 17h-19h à St Jean

## L'Equipe d'Animation Paroissiale (E.A.P.) à votre service

Comme tous les baptisés, nous sommes invités à annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ autour de nous, par notre vie, l'attention aux plus petits, nos engagements. Les membres de l'Equipe d'Animation Paroissiale sont appelés par le curé et envoyés à la communauté paroissiale, à son service. Ils portent avec le curé le souci et la responsabilité d'animer la paroisse, de mettre en œuvre les orientations pastorales.

Depuis l'année dernière, l'EAP est structurée en pôles, chaque membre de l'équipe étant plus particulièrement chargé de certains aspects de la vie de la paroisse :

Christine Soyer et Hélène Daigremont animent le pôle *Annoncer la Foi*. Elles sont en contact avec les équipes et groupes tournés vers l'annonce de la Parole de Dieu : catéchèse, catéchuménat, ...

Jeanne Atse anime le pôle *Célébrer*. Elle est en contact avec tous ceux qui portent le souci de nos célébrations : équipe fleurs, animateurs de chants, lecteurs, équipes liturgiques, ...

Céline David et Antoine Leclerc animent le pôle *Servir la vie des hommes*. Ceux qui veillent à l'attention aux plus démunis, aux aspects matériels, aux moyens de communication : Secours catholique, équipes bricolage, feuille paroissiale, site internet de la paroisse, ...

Cette année 3 nouveaux membres nous rejoignent : Didier Godard, Véro David et Stéphanie Milliancourt, pour former avec notre curé le père Boniface et le père Josué une équipe au service de tous les paroissiens.

Tous les baptisés sont invités à participer à la vie de l'Eglise, alors n'hésitez pas à nous contacter pour faire connaissance et trouver la place qui vous convient.

Antoine Leclerc

## EXPO « CANTIQUE DES CANTIQUES »

Dans le cadre des 5èmes Rencontres Cathédrale  
en Val-de-Marne du 5 au 13 octobre 2013

avec les artistes plasticiens du Val-de-Marne : Invitée d'honneur Catherine Vigier, peintre.

- Balade d'Art Sacré, Samedi 5 octobre 9h45 à 12h00, visite guidée des églises Saint-Jean et Sainte-Germaine à Cachan, de l'église Saint-Denys et de la chapelle d'Auguste Perret à Arcueil.

(Inscriptions 01 45 17 22 74 avant le 30 septembre 2013)

- Vernissage de l'exposition, Samedi 5 octobre à 18h00, dans les locaux de la paroisse Sainte-Germaine

- Messe des Artistes, Dimanche 6 octobre à 10h45 à Sainte-Germaine

Fabienne Baschet

## Chargée de mission

Le 8 juin 2013 le Père Michel Santier, évêque du diocèse de Créteil, remettait leur lettre de mission à huit nouvelles chargées de mission ecclésiales.

Avec émotion je me souviens de ce jour où Il m'a confiée la charge d'accompagner les jeunes adultes de 18 à 35 ans de notre secteur du Val de Bièvre. Je voudrais vous dire ma joie et mon enthousiasme de me mettre à leur service.

Dans nos paroisses aujourd'hui peu de jeunes sont des pratiquants réguliers, pourtant dans cette société déboussolée, nombre d'entre eux à la recherche de sens ont des préoccupations spirituelles, et certains font une vraie rencontre avec le Christ. Quel que soit leur cheminement, ils doivent trouver toute leur place dans notre Eglise. Le catéchuménat, les aumôneries étudiantes, sont des lieux d'accueil et de partage où la foi de l'Eglise leur est proposée cependant les situations sont très diverses. Il y a ceux qui en cours d'études n'ont pas accès à une aumônerie, ceux qui ont déjà un métier et qui sont en recherche d'emploi ou déjà en poste. Dans cette tranche d'âge les états de vie varient aussi beaucoup, célibataires vivant seuls ou chez les parents, jeunes couples, familles avec jeunes enfants. Nos communautés se doivent d'être ouvertes, accueillantes, voire inventives pour rejoindre ces jeunes générations dans ce qu'elles vivent afin qu'elles puissent vivre leur foi en Eglise.

C'est là l'objet de la mission qui m'a été confiée : aller vers, accueillir, écouter pour bien les connaître et entendre leurs attentes. Les aider à formuler des projets, à trouver des ressources, des compétences et des charismes afin qu'ils puissent les mener à terme et grandir dans la foi.

Tous ces jeunes sont l'avenir de l'Eglise, ils ont des talents, beaucoup d'énergie, envie de construire et d'être acteur pour un monde meilleur. Leur ouvrir les trésors de la foi par le partage de la Parole, le témoignage, la joie du vivre ensemble et de la fraternité, là sont les défis de notre Eglise, l'enjeu est de taille, celui de leur vocation de chrétiens.

Hélène Capul

## Nos joies

*Ceux qui sont devenus enfants de Dieu*

Camille et Marion JUNG

## Nos peines

*Ceux qui nous ont quittés*

Marie-Thérèse DAVESNE

Denise BOURSIN

Marcel SACOTTE

Jacques TRECOURT

Jean-Gabriel GORCY

## A vos agendas !

Dimanche 6 octobre	10h45 Saint Germaine	Messe des Artistes
Dimanche 13 octobre	10h45 Sainte Germaine	Messe des familles
Dimanche 20 octobre	Journée mondiale pour les missions	
Vendredi 1 <sup>er</sup> novembre	10h45 Sainte Germaine	Messe de Toussaint
Samedi 2 novembre	18h00 Saint Jean	Messe des défunts
Dimanche 17 novembre	10h45 Sainte Germaine	Messe des Anciens combattants